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P R O T O K O L L  über die 13. Sitzung des Hauptausschusses der Amtsperiode 

2019/2024 am Mittwoch, dem 02.12.2020 um 18:00 Uhr im 

Kulturhaus Salzwedel, Kleiner Saal, Vor dem Neuperver Tor 10, 

29410 Hansestadt Salzwedel 

 

Anwesenheit: 

 

Vorsitzende/r 

Sabine Blümel  

Mitglieder 

Stadträtin Ute Brunsch  

Stadträtin Sabine Danicke  

Stadtrat Sascha Gille  

Stadtrat Norbert Hundt  

Stadtrat Wolfgang Kappler  

Stadtrat Dr. Bernd Kwiatkowski  

Stadtrat Roland Karsch i.V. für Herrn Kochanowski 

Amtsleiter/in 

Frau Anisa Fliegner  

Frau Martyna Hartwich  

Herr Andreas Hensel  

Herr Matthias Holz  

Herr Johannes Jacobs  

Frau Hella Jesper  

Herr Olaf Meining  

Verwaltung 

Frau Dörte Ahrends  

Herr Konrad Lenz  

Ortsbürgermeister 

Herr Toni Winkelmann 

 

nicht anwesend:  

Amtsleiter/in 

Frau Cornelia Wiechmann entschuldigt 

 

Gäste 

Stadtrat Nils Krümmel 

Stadtrat Arne Beckmann 

Stadtrat Volker Reinhardt 

Sachkundiger Einwohner Torsten Weimert 

Eigenbetriebsleiterin Doris Gensch 

Einwohner 

Presse 
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Beginn der Sitzung: 18:00 Uhr 

Ende der Sitzung:  18:38 Uhr 

 

  

 

zu 1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung sowie der 

zahlenmäßigen Anwesenheit der Hauptausschussmitglieder und damit der  

Beschlussfähigkeit 

  

 Frau Blümel eröffnet die 13. Sitzung des Hauptausschusses, stellt die ordnungsgemäße 

Ladung sowie die zahlenmäßige Anwesenheit der Hauptausschussmitglieder und damit  

die Beschlussfähigkeit fest. 

 

  

zu 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 

  

 Frau Blümel schlägt vor aufgrund der vorangegangenen Ausschusssitzungen folgende 

Punkte von der Tagesordnung zu nehmen: 

 Antrag 08/2020 der SPD-Fraktion - Ertüchtigung der Wohnmobilstellplätze 

am Freibad und ab Saison 2021 Standgebühr 

 

 Antrag 09/2020 der SPD-Fraktion - Bereitstellung von Haushaltsmitteln zur 

Erstellung eines Tourismusplanes 

 

 Antrag 13/2019-2024 der Fraktion Bündnis 90/ DIE GRÜNEN - Anmeldung 

Salzwedels beim bundesweiten Wettbewerb „Stadtradeln“ für das Jahr 2021 

 

 Antrag der Stadträtin Frau Hoffmann und des Stadtrates Herrn Heide - Schaf-

fung einer Personalstelle für eine/n Fördermittelberater/in 

 

 Antrag der Stadträtin Frau Hoffmann und des Stadtrates Herrn Heide - Salz-

wedel-Fest 

 

Zur Aufnahme in den öffentlichen Teil der Sitzung, liegen allen Hauptausschussmitglie-

dern die Beschlussvorlage 2020/212 vor. 

 

Der Hauptausschuss bestätigt mit 8 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung folgende Tagesord-

nung: 

 

1.  Eröffnung der Sitzung und Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung sowie der  

zahlenmäßigen Anwesenheit der Hauptausschussmitglieder und damit der  

Beschlussfähigkeit 

  

 2.  Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 

  

 3.  Genehmigung der Niederschrift der Sitzung des Hauptausschusses vom 22.10.2020 

  

 4.  Bericht der Bürgermeisterin 

  

 5.  Stellungnahmen der Fraktionen 

  

 6.  Einwohnerfragestunde 

  

 7.  Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil der letzten Sitzung gefassten Beschlüsse 
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 8.  Wirtschaftsplan 2021 des Eigenbetriebes "Kindertagesstätten Salzwedel" 

  

 9.  Satzungsbeschluss über die 4. Änderung des Bebauungsplans Nr. 15-94  

„Gewerbe- und Industriegebiet Salzwedel-Nord" 

  

 10.  Änderung Miettarif Kulturhaus Salzwedel - Benutzungsentgelte Kulturhaus  

Salzwedel vom 23.01.2019 und Änderung Miettarif Mönchskirche Salzwedel  

vom 01.09.2005 

  

 11.  Annahme einer Spende für den Eigenbetrieb "Kindertagesstätten Salzwedel" 

  

 12.  Aufhebung Sperrvermerk HHSt. 424102G002.09620002 - Kunstrasenplatz  

Werner-Seelenbinder-Stadion 

  

 13.  Überplanmäßige Verpflichtungsermächtigung Haushaltsjahr 2020 –  

HHSt. 211102H067.03210002 - Elektroinstallation Grundschule Lessing 

  

 14.  Aufhebung Sperrvermerk Inv.-Nr. 211101A112 

  

 15.  Resolution der CDU Fraktion: Entwidmung der ungenutzten Bahnstrecke  

Salzwedel - Geestgottberg 

  

 16.  Antrag 10/2020 der SPD-Fraktion - Umwidmung Gartenflächen in Bauland 

  

 17.  Anfragen und Anregungen 
 

  

  

zu 3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung des Hauptausschusses vom 22.10.2020 

  

 Herr Schulz spricht den Tagesordnungspunkt 15 an. Er bittet darum seine Wortmeldung, 

dass der Betrieb des Waldbad Liesten keine neue freiwillige Aufgabe darstellt, aufge-

nommen wird.  

Frau Blümel erklärt, dass das Protokoll der letzten Sitzung nicht mehr geändert werden 

kann, aber die Wortmeldung in das aktuelle mit aufgenommen wird.  

Sie stellt zudem klar, dass laut der Kommunalaufsicht das Waldbad Liesten eine zusätzli-

che freiwillige Aufgabe darstellt.  

 

Der Hauptausschuss genehmigt mit 6 Ja-Stimmen bei 3 Enthaltungen die Niederschrift 

der Sitzung vom 11.12.2019. 

 

  

zu 4 Bericht der Bürgermeisterin 

  

 Frau Blümel spricht die Anfragen aus dem Marketingausschuss von Herrn Kochanowski 

und Herrn Reinhardt an. 

Sie berichtet, dass die Möglichkeit der Aufstellung eines Imbisswagens im Park des Frie-

dens gegeben ist, es jedoch noch einer gesonderten Baugenehmigung bedarf. 

Außerdem erklärt sie, dass die Stadt zuständig für Arbeiten an den Stapelteichen ist.  

 

  

zu 5 Stellungnahmen der Fraktionen 

  

 Es gibt keine Wortmeldungen. 
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zu 6 Einwohnerfragestunde 

  

 Herr Schulze, ein Einwohner aus Salzwedel spricht 3 Problematiken an.  

In der 30er Zone in der Goethestraße halten sich einige Autofahrer nicht an die Ge-

schwindigkeitsbegrenzung. Dies führt dazu, dass der Schulweg zur Lessing Grundschule 

gefährdet ist.  

Außerdem spricht er die Fußgängerampel vor dem Lüchower Tor in Richtung Netto an. 

Die Grünphase dieser ist eindeutig zu kurz, um die Straße zu überqueren. 

Zudem fragt er an, ob das rostige Geländer, welches sich an der Ernst-Thälmann-Straße 

befindet, entfernt werden könnte. 

Frau Blümel verspricht eine Prüfung der 3 Problematiken. 

 

  

zu 7 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil der letzten Sitzung gefassten Beschlüsse 

  

 Herr Holz gibt die im nichtöffentlichen Teil der Sitzung des Hauptausschusses vom 

22.10.2020 gefassten Beschlüsse bekannt. 

 

  

zu 8 Wirtschaftsplan 2021 des Eigenbetriebes "Kindertagesstätten Salzwedel" 

Vorlage: 2020/170 

  

 Der Hauptausschuss empfiehlt dem Stadtrat mit 9 Ja-Stimmen, wie folgt zu beschließen: 

 

Der Stadtrat beschließt den Wirtschaftsplan 2021 für den Eigenbetrieb „Kindertagesstät-

ten Salzwedel“. 

 

 

 Abstimmungsergebnis: 

 

Ja: 9 

Nein: - 

Enthaltung: - 
 

  

  

zu 9 Satzungsbeschluss über die 4. Änderung des Bebauungsplans Nr. 15-94 „Gewerbe- 

und Industriegebiet Salzwedel-Nord" 

Vorlage: 2020/204 

  

 Der Hauptausschuss empfiehlt dem Stadtrat mit 8 Ja-Stimmen bei 1 Enthaltung, wie folgt 

zu beschließen: 

 

1. Während der öffentlichen Auslegung sind keine Stellungnahmen der Öffentlich-

keit eingegangen. Die Stellungnahmen der berührten Behörden und sonstigen 

Träger öffentlicher Belange sind mit dem Ergebnis gemäß Anlage 1 geprüft wor-

den.  

 

2. Aufgrund des § 10 des Baugesetzbuches i. d. F. der Bekanntmachung vom 

23.September 2004 (BGBl. I S. 2414), zuletzt geändert durch Gesetz zur Verein-

heitlichung des Energieeinsparrechts für Gebäude und zur Änderung weiterer Ge-

setze vom 08. August 2020 (BGBl. I S. 1728) beschließt der Stadtrat die 4. Ände-

rung des Bebauungsplans Nr. 15-94 „Gewerbe- und Industriegebiet Salzwedel-

Nord“, bestehend aus dem Text (Anlage 2), als Satzung.  

 

3. Die Begründung wird gebilligt.  
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4. 4. Der Beschluss über die 4. Änderung des Bebauungsplans ist gemäß Hauptsat-

zung bekannt zu machen. Dabei ist anzugeben, wo die Planänderung während der 

Dienststunden eingesehen und über den Inhalt Auskunft verlangt werden kann. 

 

 

 Abstimmungsergebnis: 

 

Ja: 8 

Nein: - 

Enthaltung: 1 
 

  

  

zu 10 Änderung Miettarif Kulturhaus Salzwedel - Benutzungsentgelte Kulturhaus Salz-

wedel vom 23.01.2019 und Änderung Miettarif Mönchskirche Salzwedel vom 

01.09.2005 

Vorlage: 2020/194 

  

 

 Der Hauptausschuss empfiehlt dem Stadtrat mit 7 Ja-Stimmen bei 1 Enthaltung und 1 

Nein-Stimme, wie folgt zu beschließen: 

 

Das Benutzungsentgelt Kulturhaus Salzwedel Nr. 1 Grundentgelt Absatz 4 wird dahinge-

hend geändert, dass ortsansässig eingetragene Vereine und Schulen im Stadtgebiet der 

Hansestadt Salzwedel eine Ermäßigung in Höhe von 50 % auf das Grundentgelt erhalten. 

Von dieser Regelung ausgeschlossen sind kommerzielle Veranstaltungen. Alle anderen 

Punkte bleiben unverändert. 

 

Das Benutzungsentgelt der Mönchskirche wird in der Grundmiete dahingehend geändert, 

dass ortsansässig eingetragene Vereine und Schulen im Stadtgebiet der Hansestadt Salz-

wedel eine Ermäßigung in Höhe von 50 % auf das Grundentgelt erhalten. Die Tarifgruppe 

II entfällt. Von dieser Regelung ausgeschlossen sind kommerzielle Veranstaltungen. Der 

Absatz 5., 6., und 7. entfällt. Alle anderen Punkte bleiben unverändert. 

 

 

 Abstimmungsergebnis: 

 

Ja: 7 

Nein: 1 

Enthaltung: 1 
 

  

  

zu 11 Annahme einer Spende für den Eigenbetrieb "Kindertagesstätten Salzwedel" 

Vorlage: 2020/205 

  

 Der Hauptausschuss beschließt mit 9 Ja-Stimmen die Annahme einer Geldspende im Wert 

von 2.000 EUR für den Eigenbetrieb „Kindertagesstätten Salzwedel“. 

 

 Abstimmungsergebnis: 

 

Ja: 9 

Nein: - 

Enthaltung: - 
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zu 12 Aufhebung Sperrvermerk HHSt. 424102G002.09620002 - Kunstrasenplatz Werner-

Seelenbinder-Stadion 

Vorlage: 2020/209 

  

 Der Hauptausschuss beschließt mit 9 ja-Stimmen die Aufhebung des Sperrvermerkes bei 

der Haushaltsstelle 424102G002.09620002 - Kunstrasenplatz Werner-Seelenbinder-

Stadion in Höhe von 150.000,00 EUR zugunsten einer zusätzlichen Mittelbereitstellung 

auf der Haushaltsstelle 211102H024.03210002 - Energetische Sanierung Grundschule 

Lessing. 

 

 

 Abstimmungsergebnis: 

 

Ja: 9 

Nein: - 

Enthaltung: - 
 

  

  

zu 13 Überplanmäßige Verpflichtungsermächtigung Haushaltsjahr 2020 - HHSt. 

211102H067.03210002 - Elektroinstallation Grundschule Lessing 

Vorlage: 2020/211 

  

 Herr Karsch fragt an, warum in dem Projekt der Elektroinstallation GS Lessing auch 

Akustikdecken enthalten sind. 

Frau Jesper entgegnet, dass die Elektroinstallation zusammen mit den Akustikdecken 

erfolgen muss, da die Beleuchtung Teil der Decke ist. Dies wurde an der Perver Grund-

schule ebenfalls so gehandhabt. 

Herr Karsch fragt nach dem genauen Betrag, der zur Verfügung gestellt wird. 

Frau Jesper erklärt, dass die überplanmäßige Verpflichtungsermächtigung 353.000 € be-

trägt. 

 

Herr Reinhardt fragt an, ob dies nicht vorher berücksichtigt werden könnte. 

Frau Jesper erklärt, dass für die Erstellung einer Prioritätenliste eine Summe benötigt 

wurde. Aufgrund der kurzen Zeit ist dies lediglich mit den Informationen aus dem Fach-

amt erfolgt. Die Aufarbeitung dieser Informationen durch den Fachplaner, ergab eine 

höhere Summe. Dem hinzuzufügen ist, dass es sich bei der Lessing Grundschule um eine 

alte Schule handelt. Dort muss dementsprechend ein großer Aufwand betrieben werden.  

 

Frau Danicke erkundigt sich danach, ob dies schon vom Rechnungsprüfungsamt geprüft 

wurde. 

Frau Jesper erklärt, dass es noch keine Auftragsvergabe gibt. Die Beschlussvorlage dient 

einzig zur Sicherstellung, dass die Mittel vorhanden sind, wenn die Ausschreibung erfol-

gen soll. Die einzelnen Aufträge werden erst geprüft, wenn die Auftragsvergabe erfolgen 

soll. 

Dem fügt Frau Blümel hinzu, dass sich die Beschlussvorlage nur auf die überplanmäßige 

Verpflichtungsermächtigung bezieht, damit die Sanierung der Schule rechtzeitig abge-

schlossen wird. 

 

Der Hauptausschuss empfiehlt dem Stadtrat mit 8 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung, wie folgt 

zu beschließen: 

 

Der Stadtrat beschließt eine überplanmäßige Verpflichtungsermächtigung auf der Haus-

haltsstelle 211102H067.03210002 in Höhe von 353.000 EUR für das Projekt Elektroin-

stallation GS Lessing (Zieljahr 2021). Zur Deckung wird die Verpflichtungsermächtigung 

auf der Haushaltsstelle 126101F052.07110002 – Drehleiter Feuerwehr Salzwedel zur 
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Verfügung gestellt. 

 

 

 Abstimmungsergebnis: 

 

Ja: 8 

Nein: - 

Enthaltung: 1 
 

  

  

zu 14 Aufhebung Sperrvermerk Inv.-Nr. 211101A112 

Vorlage: 2020/212 

  

 Herr Holz erläutert, dass eine Förderung von 2 Grundschulen aus dem IKT-Programm 

erfolgen wird. Dem fügt er hinzu, dass die Summe der Fördermittel gleichmäßig auf alle 

Grundschulen verteilt werden soll, damit diese zeitnah ausgestattet werden können.  

Frau Brunsch fragt, mit welchen Geräten die Grundschulen ausgestattet werden sollen.  

Herr Holz erklärt, dass es sich um digitale Tafeln, Tablets, Notebooks und Serverschränke 

handelt.  

Eine Bedingung des Förderprogrammes war die Wartung der 2 Grundschulen durch einen 

Dritten. Die Wartung der restlichen Grundschulen wird dann durch die EDV der Stadt-

verwaltung erfolgen.  

Die Ausstattung der Grundschulen mit digitalen Geräten wird sich dann nach der jeweili-

gen Größe und Schülerzahl richten. 

 

Frau Brunsch regt an, dass eine Übersicht über die Verteilung der Geräte an die einzelnen 

Grundschulen wünschenswert wäre. 

 

Herr Hundt fügt dem hinzu, dass ein Zugriff auf schnelles Internet enorm wichtig ist. 

 

Herr Reinhardt erkundigt sich nach der Fördersumme. 

Herr Holz merkt an, dass es sich um insgesamt 76.250,51 € handelt. 

 

Der Hauptausschuss beschließt mit 9 Ja-Stimmen die Sperrvermerke für die Haushaltsan-

sätze des Jahres 2019 für die Ausstattung der Grundschulen mit Informations- und Kom-

munikationstechnologie (IKT) in Höhe von insgesamt 248.500 € aufzuheben und die Mit-

tel freizugeben. 

 

 

 Abstimmungsergebnis: 

 

Ja: 9 

Nein: - 

Enthaltung: - 
 

  

  

zu 15 Resolution der CDU Fraktion: Entwidmung der ungenutzten Bahnstrecke Salzwedel 

- Geestgottberg 

  

 Herr Dr. Kwiatkowski merkt an, dass die CDU Fraktion von der Resolution absieht, wenn 

die Bahnstrecke wieder in Betrieb genommen wird.  

Daraufhin zieht er die Resolution zurück. 

 

zu 16 Antrag 10/2020 der SPD-Fraktion - Umwidmung Gartenflächen in Bauland 
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 Frau Blümel erklärt, dass die Prüfung erfolgt ist. Es handelt sich gemäß Flächennutzungs-

plan um Bauerwartungsland. Zudem ist es möglich einen Bebauungsplan aufzustellen. 

Bauwillige, die entsprechend Eigentümer der Flächen sind, können sich dann an das Bau-

amt wenden. 

 

  

zu 17 Anfragen und Anregungen 

  

 Es gibt keine Wortmeldungen. 

 

  

  

  

 

 

Sabine Blümel    Konrad Lenz  

Bürgermeisterin    Protokollführung 


